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REUNIÃO DO:  Conselho Deliberativo do Nupem DATA: 20/04/2023 

LOCAL: Sala de Reuniões HORA: 13:08 

PARTICIPANTES: 

 

Cintia Monteiro de Barros; Emanuel Victor Nogueira Gotardo; Fabio 

Di Dario, Lisia Mônica de Souza Gestinari, Kembelly Sayonara 

Moura de Azevedo, Arthur Nunes Paes, Giuliana Franco Leal, Ricardo 

de Matos Santa Rita, Mario Sérgio Schultz, Jackson de Souza 

Menezes, Américo de Araújo Pastor Júnior. 

 

PAUTA ÚNICA: 

 

1 – Definição da ordem de prioridade das vagas docentes de 

redistribuição do Nupem. 

 

ENCAMINHAMENTOS 

E DELIBERAÇÕES 

A reunião se iniciou às 13:08h com a presidente do conselho, profa. 

Cintia Monteiro de Barros, explicando detalhadamente o contexto do 

ponto em questão. Ela mencionou que o mérito da redistribuição das 

três vagas foi já aprovado em CD anteriores do Nupem. Mas que até o 

momento a ordem de prioridade não havia sido definida. Sendo assim, 

ela disse que no contexto atual gostaria que a ordem de prioridade 

definida pelo conselho privilegiasse as demandas dos cursos de 

graduação do Nupem, devido às atuais necessidades. Em seguida, foi 

passada a palavra ao prof. Fabio Di Dario, que resgatou o histórico de 

dois dos três candidatos às vagas para o conhecimento dos 

conselheiros, sugerindo, ao final de sua fala, que a ordem de prioridade 

definida pelo conselho privilegiasse as disciplinas de humanidades dos 

cursos pós-graduação do instituto. Logo após, foi passada a palavra ao 

prof. Américo Pastor, que iniciou sua fala parabenizando a presidente 

do conselho por ter pautado a atual questão e, assim permitido a 

discussão e decisão coletiva, dada a importância do tema. Ele 

prosseguiu detalhando aos conselheiros as atuais necessidades dos 

cursos de graduação e destacando a recente perda da profa. Tatiana 

Konno e a saída da profa. Malinda Henry há alguns meses, 

especializadas nas áreas de botânica e ecologia, respectivamente. Em 

contraste, ele também informou que, num horizonte próximo, existe o 

risco de os cursos de graduação do Nupem não terem suas disciplinas 

oferecidas por docentes do Centro Multidisciplinar. Ele finalizou sua 

fala declarando que, embora ele seja da área das humanidades e 

compreenda a atual necessidade de trazer docentes dessa área para o 

Nupem, dados os desfalques mencionados, ele, representando a 

diretoria adjunta de graduação do instituto, sugeriu que a ordem de 

prioridade definida pelo conselho privilegiasse os cursos de 
graduação, e que gostaria que as próximas alocações de vagas sejam 

feitas à luz das reais necessidades dos cursos de graduação e também 

considerando os encaminhamentos e discussões realizadas no âmbito 

dos colegiados destes cursos. Em seguida, foi passada a palavra para 
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a profa. Giuliana Leal. Por sua vez, defendendo a área de 

humanidades, ela explicou aos conselheiros sobre os graves 

desfalques existentes atualmente nos cursos de pós-graduação do 

Nupem em termos de professores de humanidades. Ela citou exemplos 

de situações que ela e os poucos colegas de humanidades do Nupem 

têm passado para conseguir dar conta de lecionar todas as aulas de 

humanidades presentes nas grades dos cursos, e defendeu a 

priorização das vagas neste sentido. Em seguida, a profa. Cintia de 

Barros fez uso da palavra para apresentar relatos que ela recebeu dos 

colegas sobre as áreas: botânica e ecologia versus humanidades, de 

modo a trazer uma visão panorâmica à reunião sobre a questão. Logo 

após, o prof. Ricardo Santa Rita fez uso da palavra para sugerir aos 

conselheiros a criação de um grupo de trabalho que formule critérios 

claros e objetivos para que a questão da priorização de vagas nas 

próximas vezes, o que foi prontamente bem acolhido por todos os 

presentes na reunião. Após essa fala, foi passada a palavra ao prof. 

Jackson Menezes, que iniciou sua fala resgatando situações dos CDs 

da gestão anterior e explicando de que maneira as vagas docentes eram 

obtidas antigamente no instituto. Ele prosseguiu informando que, na 

condição de representante dos docentes, após ter consultado alguns 

deles, observou que é consenso que há a necessidade de se definir 

critérios claros para a questão da priorização de vagas, e que ele sugere 

que no hall de critérios haja também espaço para a obtenção de vagas 

“por decisão estratégica do instituto”, explicando que isso poderia 

abrir a possibilidade novas linhas de atuação baseadas na expertise de 

novos docentes. Ele finalizou sua fala parabenizando a direção pela 

iniciativa de pautar o presente ponto no conselho deliberativo para que 

se discutisse e se chegasse a uma decisão coletiva sobre o tema. Em 

seguida, foi dada a palavra à profa. Lísia Gestinari, que alertou sobre 

a importância de se conseguir professores especialistas na área de 

botânica, trazendo à memória a maestria da profa. Tatiana Konno no 

ensino de botânica. Ela defendeu que, neste momento, não havendo 

um docente com essa especificidade entre os três candidatos, fosse 

priorizada a ordem que favorece as disciplinas de humanidades. Logo 

após, houve amplo debate entre os conselheiros sobre tudo que foi 

destacado até o momento e decidiu-se votar considerando a ordem de 

prioridade como sendo: Luiz Alberto Couceiro (1º), Rejane Valvano 

da Silva (2º), Cristin’a Âlêdi (3º). Votou-se e houve apenas um voto 

contrário, por parte do prof. Américo Pastor. Destacamos que a 

diretora Cintia Monteiro de Barros não tem direito a voto no CD. Após 

a apreciação da pauta, o prof. Mario Schultz parabenizou novamente 
a direção pela iniciativa. A reunião foi encerrada pela presidente do 

conselho às 15:03h. Eu, Emanuel Victor Nogueira Gotardo, secretário 

assistente em administração, SIAPE 2271011, lavro a presente ata, que 

foi lida e aprovada por todos os membros do conselho. 

  


